

Catholique convaincu, ardent patriote, on sentait toujours, avec plaisir, résonner ferme cette double note dans tous les écrits de Ducharme. Et comme cet humble, ce petit volontaire, avait la plume pour être, au moment voulu, un vigoureux polémiste, on sent que la Religion et la Patrie, en vérité, pouvaient attendre de son dévouement les plus éminents services.

Aujourd'hui ces espérances sont anéanties ; mais l'exemple reste et formera je l'espère, plus d'un imitateur. Tout en pleurant sur ses cendres, prions Dieu qu'il daigne accorder à notre ami la récompense de tous les services qu'il eut rendus à la sainte cause, par le monde, s'il eut vécu cinquante années de plus ?

Quant à nous, du *GLANEUR*, non content d'avoir payé à la mémoire de ce pauvre Ducharme un faible tribut d'amitié reconnaissante nous sollicitons de la famille du défunt, en lui présentant nos plus affectueuses condoléances, l'honneur, de partager avec elle et le poids de l'infortune où le plonge ce décès et aussi l'espoir d'un bonheur prochain et éternel pour la belle âme de celui que nous regrettons ensemble !

JULES SAINT-ELME

---